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A minha história de vida poderia ser definida, também, como uma 

quebra de protocolo, um rompimento de hábitos.... 

 

E, por isso, já que estamos todos na Câmara Municipal e, sendo esta 

institucionalmente batizada como sendo a Casa do Povo, quero pedir 

licença, Senhor Presidente, para, primeiramente, cumprimentar o povo, 

a população Caicoense em primeiro lugar. Dizer a ela que lembro de 

cada palavra que lhe disse na campanha, em praça pública, e no meu 

discurso de posse, aqui mesmo nesta Casa Legislativa. TRAGO HOJE, 

na bagagem, o mesmo sonho de sempre, mas, desta vez, acompanhado 

da concretização do TRABALHO que já fizemos; do TRABALHO que 

estamos fazendo e do TRABALHO que ousaremos fazer em favor de 

nossa gente e nossa Amada Caicó!  

 

Cumprimento inicial às autoridades conforme NOMINATA 

 

Minhas Senhoras, Meus Senhores,  

 

Tenho a honra e a alegria de comparecer a esta Casa para dirigir aos 

senhores vereadores e aos cidadãos de Caicó a nossa MENSAGEM 

ANUAL por ocasião da abertura dos trabalhos legislativos da Câmara 

para o ano de 2022. 

 

Manda a boa tradição e o nosso dever institucional que a Mensagem 

Anual tenha como objetivos: 

 

- Desejar sucesso aos senhores vereadores no ano de trabalho que 

se inicia; 
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- Expressar o meu respeito a cada um dos senhores e senhoras 

vereadores - e o nosso propósito de atuar em parceria com a 

Câmara Municipal; 

- Prestar contas do que temos feito pela cidade, destacando as 

principais realizações do ano que passou; e 

- Anunciar nossos planos, metas e as ações que estão por vir neste 

ano que se inicia; 

Antes disso, permitam-me uma breve digressão para uma observação 

pessoal: Estou aqui vivendo a realização de um sonho: O sonho de ser 

prefeito da minha cidade. Um sonho que, ao se tornar real, revela e 

consagra um dos nossos maiores valores civilizatórios: a DEMOCRACIA.  

 

Sim, porque só o regime democrático, por meio de um Estado de Direito, 

é capaz de permitir que uma criança pobre de um bairro carente de 

Caicó tenha o direito de sonhar e, mais do que isso, de acreditar no seu 

sonho, e de lutar para torná-lo realidade, a ponto de poder administrar 

a sua cidade, com importância e imponência ímpar como é o caso de 

Caicó: A Capital do Seridó.  

 

Esta realização tem um caráter construtivo e muito forte para as 

crianças e jovens de nossa cidade. Sonhem, acreditem, lutem e apostem 

tudo na EDUCAÇÃO. A educação transforma e emancipa. A educação 

tem consigo esta magia - de tornar sonhos em realidade. Apostem na 

educação e tenham sempre perseverança, resiliência e capacidade de 

superação. Sim, porque os obstáculos são muitos. Os obstáculos se 

revelam muitas vezes intransponíveis. Só sabe quem tenta. 

 

E foi por ter sido talhado no enfrentamento dos obstáculos, na força da 

superação, e na capacidade de luta que tivemos a condição e enfrentar 
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os desafios que esse primeiro ano de mandato nos trouxe. Desafios e 

agruras que tiveram que ser enfrentadas e superadas por um jovem 

prefeito, em seu primeiro mandato, que assumiu um município nas 

péssimas condições administrativas que Caicó estava e, pior do que 

isso, no recrudescimento da pandemia de COVID-19, com suas 

incertezas, e os seus piores efeitos na saúde, e na realidade econômica 

e social das pessoas. 

 

Não foi fácil! E, se alguém me perguntasse as 5 obras mais importantes 

do nosso primeiro ano de mandato, eu inseriria entre elas aquela que 

não se vê, mas se sente: o orgulho, autoestima, o prazer que temos em 

dizer que somos de Caicó, da Terra de quem faz bem feito... 

 

Mas estamos aqui: vivos e fortes. E mais: com vitórias! Vitórias que 

vieram de trabalho, muito trabalho. Posso dizer, com certeza, que todos 

os minutos, horas, dias, semanas destes 13 meses, foram dedicados ao 

trabalho em prol da melhoria de nossa amada terra. Dia e noite, finais 

de semana e feriados, eu dediquei ao mandato que o povo me confiou. 

Faço isso porque, embora jovem, sou do desafio. E o meu desafio é 

entregar a cidade bem melhor do que recebi. Disto todos podem esperar. 

Para isso, é que estou Prefeito. Nisso, eu não poderei errar!  

 

Uma grande frente de resultados para apresentar neste primeiro ano de 

mandato. 

  

Começo pelas ações realizadas na área da Saúde: 

  

Como não poderia deixar de ser, em função da pandemia, a Secretaria 

de Saúde investiu em ações coordenadas para combater o novo 

coronavírus. Entre elas: a ampliação de horário de funcionamento do 
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Centro Covid-19, plano operacional para vacinação, escolha de pontos 

estratégicos para a vacinação da população, testagem para grupos 

específicos, como mototaxistas, além de vacinação itinerante para 

atender públicos mais distantes, ou bairros que tinham baixa adesão à 

vacinação. Em paralelo, projetos foram implementados em outras frentes 

necessárias, garantindo assim o amplo atendimento à população 

caicoense. Desde o treinamento e encontros para enfermeiros, e demais 

profissionais da saúde, passando por ações tradicionais de prevenção, 

como Outubro Rosa e Novembro Azul, até a aquisição de ambulância, 

inauguração da nova sede da Vigilância Sanitária, melhoria da 

infraestrutura e do atendimento de vários postos de saúde espalhados 

pelo município, entre outros. Não posso deixar de mencionar as melhorias 

que foram feitas no Hospital do Seridó: continuidade da urgência 

pediátrica; laboratório funcionando 24h; unidade cardiológica para 

atendimento eletivo e de sobreaviso; teste ergométrico (a esteira); 

retomada dos exames de ecocardiograma, endoscopia e colonoscopia 

(que não eram realizados no início da Gestão). As ações foram pautadas 

em todos os públicos, da primeira infância aos idosos. E para, fechar o 

ano de 2021, elaboramos o Plano Municipal de Saúde que vai de 2022 a 

2025. Dessa forma, organizamos os próximos passos e articulamos de 

maneira estratégica as ações necessárias à saúde. 

  

Na educação, durante o ano de 2021, destacaram-se os projetos de 

restauração da Escola Olívia Pereira, Creche Mundo Mágico; recuperação 

elétrica da Escola José Gurgel e Creche Oscarina Torres. A retomada dos 

projetos de construção de diversas escolas em bairros diferentes, com 

empenho na ordem de quase 10 milhões de reais, além de investimento 

constante na ampliação de vagas e na formação de professores. Neste 

ponto, ressalto que será pauta para o corrente ano a realização 

de estudos, incluindo discussões entre entidades classistas e 
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setores municipais, que viabilizem a implantação do piso dos 

servidores da educação, a qual será implantada de forma ordeira, 

evitando desarranjos e prejuízos aos Cofres Públicos. Os projetos 

desenvolvidos também contemplaram maior conforto e segurança nas 

salas de aula, com a aquisição de EPIs e de aparelhos de ar condicionado 

para 04 unidades escolares. Importante ressaltar que a Zona Rural de 

Caicó recebeu diversos investimentos para alavancar a educação, como 

a distribuição de material escolar para os alunos, computadores para as 

escolas, implementação de internet e instalação ventiladores. O incentivo 

aos projetos esportivos e culturais também tiveram destaque, com a 

reabertura do Ginásio Silva de Ouro, no Samanaú, a disponibilidade de 

veículos para as competições esportivas fora de Caicó, além da ampliação 

dos espaços de Cultura na Festa do Rosário com o Projeto “Encontro de 

Culturas no Largo do Rosário”. 

  

As secretarias de finanças e planejamento, foram essenciais para o 

desenvolvimento do município, desempenhando importante papel em 

2021, com ações que garantiram resultados a curto, médio e longo prazo. 

Começando pelo setor de finanças, destaco: a implantação da emissão 

de tributos pelo portal do contribuinte, programa de salários, férias e 

décimo terceiro salário todos pagos dentro da competência do exercício 

de 2021, entrega, no prazo, de todos os relatórios contábeis aos órgãos 

fiscalizadores, regularização de pendências junto à Receita Federal, 

Caixa Econômica, entre outros. Como é possível perceber, as ações têm 

importante papel na engrenagem administrativa do município, 

garantindo a continuidade de importantes projetos de maneira 

transparente para a população e demais órgãos competentes. Foram 

ações árduas, trabalhadas no dia a dia do nosso cotidiano para vencer 

a burocracia, ativar processos que envolveram uma cifra financeira bem 

considerada para podermos devolver ao nosso povo uma certidão de 
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adimplência junto ao CAUC, ensejando assim em futuros benefícios para 

nossa população. 

  

Já no setor de planejamento, tivemos a pavimentação e recapeamento 

de inúmeras ruas, bem como readequação de projetos que agora seguem 

para a fase de licitação; desenvolvimento de projetos para construção de 

praças e escolas; projeto das passagens molhadas do Mosteiro das 

Clarissas e da comunidade Barra da Espingarda, que já teve sua obra 

iniciada; além de projeto para construção do Mercado da Carne, 

importantíssimo para o comércio local, e para a construção do Complexo 

Industrial de Serviços e Comércio do Seridó - CISCOM. Iniciativas estas 

que beneficiam a população em diversas regiões do município e criam 

possibilidades positivas para a cidade em longo prazo, trazendo 

desenvolvimento e movimentando a economia. Outro grande feito da 

Secretaria de Planejamento foi a regularização dos contratos firmados 

pelas administrações passadas que se encontravam suspensos e, agora, 

foram retomados após anos de paralisação. 

  

Partimos agora para outra Secretaria que exerce papel fundamental. 

Refiro-me aqui a Secretaria de Administração, realizando o 

recadastramento de todo o funcionalismo municipal, e reorganizando o 

quadro funcional, de modo a garantir a continuidade dos trabalhos no 

município. Também destaco a implantação, no Poder Executivo, do 

Sistema Legis e a formalização de procedimentos licitatórios, garantindo 

a lisura dos atos administrativos. A capacitação constante do Setor de 

Recursos Humanos e gerenciamento do departamento é outro tópico 

relevante, uma vez que cabe à Secretaria de Administração às 

solicitações de outras Secretarias, desta Câmara e do público em geral. 
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No que cabe a atuação da Secretaria de Meio Ambiente no ano de 2021, 

tenho diversos projetos a relatar. Ações de conscientização, doação e 

troca de mudas entre os Hortos Municipais de Caicó e Natal, 

arborização de praças, renovação de processos que estavam parados 

desde a gestão anterior, projetos de educação ambiental, coleta seletiva 

e plantio de mudas no entorno do Açude Recreio. Todas estas atividades 

foram elaboradas pela Secretaria do Meio Ambiente, que também ficou 

à frente dos procedimentos do SNIS para deixar o município apto a 

receber recursos do Governo Federal para investimentos em 

saneamento básico. 

  

Agora, comento os programas e projetos desenvolvidos pela Secretaria 

de Ação Social, que vem desempenhando trabalhos de extrema 

importância face as vulnerabilidades causadas pela pandemia. Como o 

Programa de Aquisição de Alimentos, revitalização de serviços, 

concessão de cestas básicas, disponibilização de crédito para 

reemparelhar empreendimentos formais e informais de Caicó, fomento 

ao programa “Geração, Emprego e Renda” em parceria com o SENAC, 

entre muitas outras iniciativas que prestaram assistência à população 

caicoense, facilitando o acesso a recursos, serviços, doações e 

oportunidades. 

  

Comento agora os projetos relacionados ao Turismo, área com 

exponencial chance de alavancar o crescimento para a nossa cidade. 

Dentre os projetos da Secretaria de Turismo, destaco: implementação 

do programa de turismo cultural para revitalização do Forte do Cuó, 

convênio entre Prefeitura e SESC Seridó, estudos junto ao Curso de 

Arqueologia da UFRN sobre toda a área do Forte do Cuó, 

individualização dos quiosques do Complexo Turístico Ilha de Sant’Ana, 

implementação da Rota do Queijo – junto ao Sebrae; cadastramento, no 
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CadasTur, das pousadas, restaurantes, bares e agências de turismo; e 

“Selo Turismo +”, outra vertente importante para o turismo caicoense, 

assim como é a força das tradições religiosas, que é fomentada através 

de atividades e projetos relacionados aos festejos da padroeira Sant’Ana 

e Festa do Rosário, tanto na parte religiosa, como na parte social. 

  

Saindo do turismo, entro agora nas ações voltadas à zona rural. No ano 

de 2021, a Secretaria da Agricultura colocou em prática diversos 

projetos importantes para as famílias que residem na área, como os 

cortes de terra, a construção de estradas vicinais, mudança da “Feira 

do Gado” para o “Parque de Exposição”, construção de cacimbas, 

perfuração e instalação de poços, entrega de veículos (carros e 

caminhão) e das barracas para a Feira das Mulheres, distribuição de 

água potável, desassoreamento de 174 cacimbas, entre outros. Mais de 

mil produtores rurais foram contemplados com cortes de terra e 

puderam dar início às suas atividades. Todas estas ações têm papel 

fundamental para àqueles que vivem e dependem da terra para retirar 

o seu sustento. 

  

Agora comento os avanços relacionados à Infraestrutura. No ano de 

2021, recuperamos a frota de carros, incluindo retroescavadeiras, 

caminhão, caçambas, tratores, além de uma Toyota e uma Ranger. A 

recuperação destes veículos mostra o cuidado com os recursos 

destinados ao município. A Secretaria de Infraestrutura também 

destaca os serviços de reparo, pintura e limpeza de ruas e praças, 

melhoria na coleta de lixo, terraplanagem, recuperação das galerias em 

diversos bairros de Caicó; assim como a construção e recuperação de 

mais de mil metros de extensão de esgotos – serviço essencial para a 

saúde e bem-estar da população. Além dos serviços de pavimentação e 
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das melhorias na iluminação pública, com a extensão da rede elétrica 

em vários bairros. 

  

Por fim, mas não menos importantes, registro o importante trabalho 

desempenhado pela Procuradoria Geral Do Município, que no ano de 

2021, editou importantes decretos, estabelecendo normas de segurança 

sanitária, elaborou Projetos de Leis de importância municipal, além de 

providenciar de modo exemplar com a defesa dos interesses de nosso 

Município perante o Judiciário, o Ministério Público, e demais entidades 

públicas, entre tantas outras ações essenciais ao município. 

  

Excelentíssimos Vereadores, este é um panorama geral das ações 

realizadas na nossa amada cidade de Caicó, claro que de maneira breve 

e resumida. O ano de 2021, como é de conhecimento de todos, foi repleto 

de desafios. Agora, diante de um novo ano, a expectativa é que a nossa 

cidade ganhe novo fôlego com projetos e ações nos mais variados setores. 

E renovo o compromisso que assumi, desde o início do meu mandato, 

para com a cidade e todos que fazem parte desse lugar tão especial. 

Meus amigos, 

 

Passo agora a falar sobre o que está por vir. Vamos falar do que temos 

planejado e no que estamos trabalhando para realizar em 2022 e nos 

próximos anos vindouros do nosso mandato. 

Destaco inicialmente, que estamos trabalhando de forma planejada. 

Estamos trabalhando em uma matriz de resultados com o 

estabelecimento de indicadores, prazos, responsáveis por cada ação e 

fontes de recursos para cada meta. 

 

Trabalhamos com metas realistas, porém ousadas! 
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Vamos a elas: 

- Com o resultado apresentado após análise da folha de pagamento e do 

cadastro dos servidores municipais, realizado no ano de 2021, observou-

se que boa parte dos servidores se encontram com idade e tempo de 

contribuição necessários para aposentar-se. Porém, com a inexistência de 

Previdência Própria no Município, acarretaria grandes percas. 

Adotaremos um programa de aposentadoria incentivada, que será 

enviado à Câmara Municipal para aprovação, onde o Município de Caicó 

cumprirá seu dever de melhorar a gerência das despesas de pessoal, 

otimizará os custos e racionalizará a gestão de pessoas, e, 

simultaneamente, fará justiça com seus servidores mais experientes, que 

receberão uma compensação pelas perdas, contribuindo 

consideravelmente para o equilíbrio fiscal de Caicó. 

 

- Construir um Centro Obstétrico moderno no Hospital do Seridó, 

separando-o da sala de cirurgia eletiva melhorando o atendimento as 

mulheres parturientes; 

 

- Licitar o CISCOM e o Mercado da Carne ainda neste primeiro semestre 

com o objetivo de incrementar a economia local;  

 

- Como a minha história de vida foi modificada pela Educação, quero 

contribuir para que a vida das crianças e jovens da minha terra também 

seja transformada, por isso lutaremos incansavelmente para garantir o 

pagamento do reajuste do Piso dos Professores, como forma de 

reverenciar os construtores do futuro e dizer da minha gratidão e 

compromisso com esse segmento tão importante para o desenvolvimento 

do nosso povo e iremos Construir uma escola e creche no bairro Soledade 

(investimento de 6 milhões de reais); 
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- Retomar o saneamento da zona norte de Caicó (licitação no primeiro 

semestre) (BUSCA POR RECURSOS FEDERAIS E ESTADUAIS PARA A 

AMPLIAÇÃO DO SANEAMENTO EM OUTRAS REGIÕES DA CIDADE);  

 

- Implantar definitivamente a fiscalização do trânsito nas ruas de nossa 

cidade melhorando o fluxo de veículos e a educação dos motoristas e 

pedestres; 

 

- Concluir a reforma da praça Manoel Félix no bairro Paraíba; 

 

- Construir praças nos bairros do Recreio, Samanaú e Nova Descoberta 

(os recursos já estão assegurados);  

 

- Avançar no calçamento das ruas nos bairros do João Paulo II, Vila Altiva 

e Maynard (recursos assegurados e obras licitadas) (BUSCA POR 

RECURSOS FEDERAIS PARA A AMPLIAÇÃO DO CALÇAMENTO EM 

OUTROS BAIRROS DE CAICÓ). 

 

Meus amigos,  

 

Justamente por isso, caros vereadores que amam nossa terra, que é 

hora de darmos as mãos e trabalharmos em prol do povo e para o povo, 

pois sinto, como os senhores também devem sentir, portador de grande 

credibilidade e a esperança depositada pelo povo é uma 

responsabilidade a mais e, ao ensejo, agradeço e reconheço sua 

importância na trajetória desta caminhada. 

  

Muitos de nós não partilhamos as mesmas ideias e, muitas vezes, 

inclusive, temos pensamentos opostos, mas, de uma coisa eu tenho 

plena certeza: TODOS nos esforçamos pelo bem da nossa cidade. Só 

conheço uma maneira de administrar Caicó, que é focando todas as 

nossas ações e esforços no objetivo maior de melhorar a vida dos 

Caicoenses, especialmente a dos que mais precisam. Esta é a maior 
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missão que esta gestão tem e que já foi transmitida para todas as 

secretarias. Eu tenho certeza de que, juntos vamos conseguir melhorar 

a cidade dia a dia. Vamos arregaçar as mangas sem perder de vista que 

nosso povo tem sonhos, necessidades e direitos.  

 

O que esperar da nossa gestão em 2022? Esperem responsabilidade, 

comprometimento e muito, muito trabalho. Vamos respeitar os reais 

interesses da população e procurar meios eficazes para desenvolver 

cada rua, cada bairro, cada Caicoense que o desejar, porque gente 

também se desenvolve e é essa gente desenvolvida que faz a cidade 

crescer. Vamos desenvolver a cidade em suas particularidades, seja por 

meio de obras estruturantes ou mesmo pela elaboração de políticas 

públicas sólidas e comprometidas, afim de que nossos serviços cheguem 

de forma mais rápida e eficiente até a população. 

 

Senhores Vereadores, não torçam para eu errar. Dê-me as suas mãos, 

vamos uni-las em prol de nossa Caicó e de nosso povo e, como sempre 

digo, é ele, o povo, a razão maior de estarmos aqui. 

  

Quero terminar agradecendo: 
 

- A Deus pela sua proteção e força; 

- Ao povo de Caicó, pela confiança; 

- Ao meu vice Toinho Santiago pela irmandade, parceira e união; 

- À minha família, pela compreensão e apoio; 

- À minha equipe de trabalho: secretários, coordenadores e todos os 

servidores do município; 

- Às lideranças estaduais e federais, pelas parcerias e destinação de 

recursos para nossa cidade: governadora, ministros, secretários, 

deputados, senadores; 

- A esta Câmara pela parceria e pelo respeito ao nosso trabalho; 

 

Reafirmo aqui nossa disposição de luta, de trabalho e de parceria com 

esta Casa. Muito obrigado a todos! 


